

Agoniza la Ronda de Doha; los negociadores profundizan diferencias (El Financiero 30/03/11)

Agoniza la Ronda de Doha; los negociadores profundizan diferencias (El Financiero 30/03/11)(Reuters) Miércoles, 30 de marzo de 2011 GINEBRA, 29 de marzo.- Los negociadores de la Ronda de Doha corren el riesgo de profundizar sus diferencias si para el periodo de Semana Santa se impone el plan de publicar un texto revisado, dijo hoy Estados Unidos en una sesión de la OMC. Las disputas de EU con China sobre aranceles, acceso al mercado y subsidios constituyen los puntos más conflictivos que obstaculizan la firma de un acuerdo para liberalizar el comercio mundial. Pero Estados Unidos, liderado por su embajador ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), Michael Punke, dijo a los delegados presentes en un encuentro de la OMC, que "esas consultas no abarcaban completamente las preocupaciones" de su país, según relató un diplomático que participó de la sesión. Punke señaló, además, que "un texto revisado podría exacerbar los problemas", refirió el delegado, que pidió no ser identificado. Luego, el embajador señaló a la prensa que sus temores se referían a cualquier texto que no fuera consensuado entre los miembros de la OMC. "Cualquier texto debería venir de los miembros y no ser impuesto", sostuvo tras el encuentro, y aseguró que su posición encontró apoyo en la sala. El director general de la OMC, Pascal Lamy, dio a los delegados en el mismo encuentro, que fue a puertas cerradas, una de sus advertencias más duras sobre el futuro de la Ronda de Doha. "Más o menos dijo: «ustedes tienen que decidir qué van a hacer. ¿Van a hacer esto o no?»", lo parafraseó otro delegado, que dejó el encuentro anticipadamente porque tenía otro compromiso. Lentitud Lamy abrió una sesión informal del Comité de Negociaciones Comerciales de la OMC, que tiene responsabilidad en la Ronda de Doha y que reporta al Consejo General de la entidad. La Ronda de Doha busca fomentar el desarrollo económico a través de una liberalización del comercio, pero desde que se lanzó, hace una década, sus avances han sido escasos debido a las diferencias entre los países por los aranceles, los subsidios y el acceso al mercado. Pascal Lamy ha dicho que el avance ha sido muy lento. El último plazo que se han fijado los negociadores es un acuerdo para fines de este año, y esperan tener un texto viable listo para presentar a los ministros alrededor de la Pascua, fecha a menos de un mes de distancia. "La Ronda de Doha está muerta, pero Pascal Lamy no quiere reconocerlo", publicó el diario de Ginebra Le Temps citando a un veterano diplomático.